

Journée mondiale du commerce équitable

Gabon : des produits de la terre à faire valoir

J.M.

Libreville/Gabon

LA communauté internationale vient de célébrer la semaine du commerce équitable sur le thème « le commerce équitable au service des populations : des choix de consommation pour un mode durable ». Mais au Gabon, aucune manifestation n'a été organisée.

Pourtant, pour l'Organisation mondiale du commerce équitable (OMCE), la crise économique mondiale, la crise alimentaire et le changement climatique affectent les populations les plus vulnérables. Près de 2,7 milliards de personnes dans le monde vivent sous le seuil de pauvreté, avec moins de 1 000 francs par jour.

Selon l'OMCE, cette précarité dans laquelle vit près du tiers de la population mondiale confirme le besoin d'une économie équi-

table et durable tant au niveau local que mondial. Elle appelle donc à la mise en place de mécanismes de régulation du commerce permettant de fournir aux petits producteurs des moyens de substance durables et des opportunités de développement. Car, pour l'OMCE, le commerce équitable est une réponse efficace et efficiente à la pauvreté. Il contribue à une économie juste et durable, tant au niveau local que mondial.

Pour le coordinateur national du projet des produits forestiers non ligneux (PFNL), Alain Makaya, le Gabon possède une immense diversité biologique à faire valoir. Les produits comme la pâte du manguier sauvage, le nkumu, la résine d'okoumé, le rotin... peuvent faire partie du commerce équitable. Il suffit que les producteurs s'organisent en réseaux de filières.



L'andok, un produit très commercialisé dans la sous-région.